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SÚMULA DA 162ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO PERMANENTE  1 

DE MEIO AMBIENTE – EXERCÍCIO 2023 2 
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Data: 05 de setembro de 2023. 4 

Local: 4º andar da Sede Angélica – Av. Angélica, 2364. 5 

Início: 09h35. 6 

Término: 11h15. 7 

 8 

Presenças: Eng. Amb. e Eng. Seg. Trab. Alan Perina Romão, Eng. Agr. e Geog. Eltiza 9 

Rondino Vasques, Eng. Contr. Autom. Jonas Luiz Adorno Pereira, Eng. Civ. e Eng. Seg. 10 

Trab. Maria Mercedes Furegato Pedreira de Freitas, Eng. Quim. Miguel Tadeu Campos 11 

Morata, Eng. Ind. Mec. Nestor Thomazo Filho e Eng. Ftal. Ulysses Bottino Peres. -.-.-.-.-.-12 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 13 

Ausência justificada: Geol. Marcos Domingues Muro. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-14 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 15 

Falta: Não houve. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-16 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 17 

Apoio Administrativo: Assistente Técnico Hugo Leonardo Ribeiro Branco Dragone. -.--18 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 19 

Item I – Verificação do quórum - Confirmada a existência de quórum, o Coordenador 20 

Alan Perina Romão cumprimentou e agradeceu a presença de todos. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 21 

-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 22 

Item II - Apreciação da súmula da reunião realizada em 01/08/2023 - 23 

Dispensada a leitura, em face do envio antecipado, e não havendo qualquer alteração a 24 

ser efetuada, a súmula foi aprovada por unanimidade. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-25 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 26 

Item III - Leitura de extrato de correspondências recebidas e expedidas -.-.-.-.-27 

Não houve. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 28 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 29 

Item IV – Comunicados – -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 30 

O Conselheiro Miguel Tadeu Campos Morata informou que o Instituto de Engenharia está 31 

promovendo palestras sobre assuntos técnicos em sua sede na Avenida Dante 32 

Pazzanese, 120 – Vila Mariana – São Paulo/SP. Na terça-feira, dia 12 de setembro de 33 

2023, às 20h30, o Conselheiro Miguel Tadeu Campos Morata ministrará a palestra “A 34 

Indústria Química e a Produção Limpa” que apesar de o tema estar ligado à indústria 35 

química, tem ligação com todas as áreas da engenharia. Em especial, porque as 36 

engenharias, de um modo geral, em todas as suas modalidades, consomem materiais, 37 

bens finitos, energia, lança gases na atmosfera, lança efluentes líquidos, que devem ser 38 

tratados antes do lançamento, geram sobras de matérias primas, produzem resíduos, 39 

para serem classificados, tratados e destinados. Os integrantes da CMA foram 40 

convidados. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-41 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 42 

Item V – Outros assuntos – -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-43 

O Coordenador Alan Perina Romão apresentou a Sra. Barbara Garcia de Oliveira, Chefe 44 

da Equipe de Comunicação Institucional do CREA-SP, aos demais Conselheiros. Explicou 45 

que a Sra. Barbara foi convidada para participar da reunião com o intuito de discutir 46 

como tornar a comunicação da CMA com o público mais assertiva. Informou a Sra. 47 

Barbara a respeito da campanha para arrecadação de lixo eletrônico nas Associações. A 48 
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Sra. Barbara sugeriu o uso da newsletter do CREA-SP como meio de divulgar a 1 

campanha e engajar as Associações. Comentou também que as Gerências Regionais 2 

poderiam ser utilizadas para dar suporte à campanha. A idéia seria iniciar o trabalho com 3 

algumas Associações e divulga-la ao longo do Estado de São Paulo para aumentar o seu 4 

alcance. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 5 

Para tornar a comunicação da CMA com o público mais assertiva, a Sra. Barbara sugeriu 6 

o uso do portal, da newsletter e demais canais de comunicação do CREA-SP para divulgar 7 

as ações da Comissão (campanhas, participação em eventos e divulgação de matérias). 8 

A Sra. Barbara comentou que o CREA-SP realiza diversos eventos e que gera bastante 9 

material reciclável e que seria interessante dar a destinação correta dos resíduos para 10 

que os eventos sejam sustentáveis. Isso poderia ser divulgado como uma realização da 11 

CMA. O Coordenador Alan Perina Romão se comprometeu a passar o contato de 12 

empresas que atuam nessa área para possível realização de convênio. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 13 

O Coordenador Alan Perina Romão sugeriu um calendário de datas ambientais para 14 

realização de eventos e divulgação: 31 de janeiro – Dia do Engenheiro Ambiental, 21 de 15 

março – Dia Mundial da Água, 17 de maio – Dia Mundial da Reciclagem – 05 a 09 de 16 

junho – Semana do Meio Ambiente e 21 de setembro – Dia da Árvore. O calendário foi 17 

aprovado pela CMA. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 18 

A CMA sugeriu a distribuição de mudas de árvores na próxima sessão plenária que 19 

ocorrerá no dia 21 de setembro de 2023 (Dia da Árvore). O coordenador Alan Perina 20 

Romão se comprometeu a obter a quantidade necessária para distribuição e a Sra. 21 

Barbara se comprometeu a viabilizar a distribuição e a divulgação de matéria nos canais 22 

de comunicação do CREA-SP. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 23 

-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-24 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 25 

O Sr. Coordenador Adjunto agradeceu mais uma vez a todos pela participação na reunião 26 

e, nada mais havendo a ser tratado e ninguém mais desejando fazer uso da palavra, 27 

deu-se por encerrados os trabalhos, às 11:15 horas. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-28 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 29 
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Eng. Amb. e Eng. Seg. Trab. Alan Perina Romão 34 

Coordenador da Comissão Permanente de Meio Ambiente – CMA 35 

 36 
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                           38 

Súmula aprovada na Reunião Ordinária de 10 de outubro de 2023. 39 


